



18 DE JUNIO DE 2021

JEFA DE GOBIERNO

- ✓ **INSTALAN MESA TÉCNICA CON CONSTRUCTORAS.** La **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**, informó que ya entabló contacto con las empresas constructoras de la Línea 12 del Metro para instalar una mesa técnica en torno a dicha obra, “independientemente de la determinación jurídica de otras instancias”. Por medio de su cuenta de Twitter también se refirió al informe del Colegio de ingenieros Civiles de México sobre la inspección ocular que realizó al viaducto elevado, y record que se constituye un equipo de expertos que realizará un Proyecto ejecutivo para el refuerzo y rehabilitación de la llamada Línea Dorada. Jor 27C, Mil 6
- ✓ **DEFIENDE ACCIONES.** Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, defendió que su Administración ha logrado disminuir la percepción de inseguridad, al igual que Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Esto luego de la encuesta publicada por REFORMA, la cual mostró que los encuestados consideraron que la violencia, inseguridad, el crimen organizado y el narcomenudeo aumentaron en la Capital.

METRO L12

- ✓ **VEN INVIABLE TRAMO ELEVADO.** Ante los vicios ocultos que se le han encontrado, el viaducto elevado de la Línea 12 del Metro será difícil de volver a utilizar, consideró Jesús Valdez, director de Miyamoto International México. El miércoles, la empresa noruega DNV dijo que la caída de una trabe en la estación Olivos -que dejó 26 muertos- se debió a deficiencias en la construcción, como falta de pernos y mala soldadura. "No veo manera de que pueda volverse a usar, aún cuando consiguiéramos una tecnología que nos permitiera hacer radiografías de alta resolución en todo el tramo elevado y pudiéramos ver si los pernos están donde lo marca el diseño", indicó. "No habría forma de saber si se hizo la soldadura adecuada", explicó el ingeniero constructor. Los hallazgos de la empresa DNV, dijo, hablan de una serie de negligencias que apuntan más allá de los soldadores. Además, no hay garantías de que haya sido el único tramo con deficiencias. Y pone como ejemplo dos aspectos relacionados con los pernos. Primero, que se hayan soldado a las vigas de acero en campo y no en taller, lo que le resta control. Ref A1, Jor 27C, Mil 6,, Uni A16, Her 11/12, Raz 1/12, Fin 38, Sol 20M, Exc A1/20C
- ✓ **DEJARON OBRA SIN ELEMENTOS DE SEGURIDAD: EXPERTO.** El ingeniero civil Eduardo Ramírez Cato dijo que el dictamen preliminar de la empresa noruega DNV sobre el accidente de Línea 12 del Metro es contundente al demostrar que hubo inconsistencias en su construcción, por lo que alertó que ás tramos del viaducto elevado pueden estar en la misma condición. El dictamen está muy concentrado en las causas que originaron el accidente, pero en el tercer dictamen se va a hablar e la causa-raíz, no creo que se vaya a modificar mucho con lo que ya dijeron ahora. Lo importante es que sigan las línea e investigación sobre el diseño actual con el que se planteó. Desde mi punto de vista, es una obra temeraria, es decir, ue la dejaron sin elementos de seguridad que pudiera evitar un colapso como el del 3 de mayo”, expuso. n entrevista con EL UNIVERSAL, el especialista de la Universidad de Guanajuato y con más de 40 años de experiencia en antenimiento de vías férreas y estructura para ferrocarriles, comentó que el viaducto elevado de la Línea Dorada tiene na sola viga metálica sosteniendo el paso de los trenes, pero a nivel internacional no se permitiría esta construcción ya ue se requieren por lo menos dos o cuatro por si una deja de funcionar. Uni A16
- ✓ **VA PARA LARGO L-12 SUBTERRÁNEA.** Aunque su estructura está en buenas condiciones, el tramo subterráneo de la Línea 12 deberá esperar para ser reabierto. El Colegio de Ingenieros



18 DE JUNIO DE 2021

Civiles de México informó ayer que en los 8.5 kilómetros sólo detectó filtraciones de pronta resolución. "No presenta daños estructurales ni deformaciones que pongan en riesgo su estabilidad. Por tanto, el túnel podría ser reabierto en un corto plazo", concluyó el dictamen. Sin embargo, el Secretario de Obras, Jesús Esteva, aseguró que, además de las reparaciones propuestas, antes de abrir el tramo entre Mixcoac y Atlalilco se tiene que dar mantenimiento completo a las vías. "No se puede dar en la zona del túnel exclusivamente, tiene que irse hasta Tláhuac para poderse dar con seguridad y con la calidad necesaria; esto implica -y así se firmó en la minuta de esa mesa técnica- que se requiera el cruce por la parte elevada (...) tenemos que esperar", explicó. Para economizar tiempos, el funcionario detalló que el grupo de expertos que fue presentado el miércoles por la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, comenzará desde ya a elaborar un Proyecto Ejecutivo de Refuerzo y Rehabilitación de la Línea 12, aún cuando ni las revisiones del Colegio ni la de la empresa noruega DNV han concluido. Ref 1C

✓ **DICTAMEN DE LA LÍNEA 12 REVELA: SE BUSCÓ USAR MENOS VARILLAS.** El dictamen preliminar de la empresa noruega DNV sobre la tragedia en la Línea 12 del Metro –que reveló El Financiero– detectó que en el tramo colapsado se quiso poner la mitad de varillas requeridas para la construcción. Esa situación se identificó desde 2010 cuando, de una supervisión a la obra, se reportaron deficiencias constructivas entre las estaciones Olivos y San Lorenzo Tezonco. Según el dictamen preliminar de DNV, el 20 de agosto de 2010, se emitió una nota de alerta con relación a los trabajos a cargo de Grupo Carso. Se dijo que éstos no estaban ajustados a los parámetros del proyecto de construcción. En esa nota, identificada con el número 580, folio 0040, se precisa que los supervisores reportaron que en el apoyo 111, del intertramo Olivos-Tezonco (Cadenamiento 10- 382) no se tenía el anclaje indicado. "En la revisión de la supervisión externa se detectó que dentro del cuerpo central del cabezal (diafragma) se tienen 10 varillas número 12 (5 de cada lado) y el proyecto indica 20 varillas del número 12 (10 de cada lado)". Finan 39

✓ **EBRARD: NO ME DISTRAE LA SUCESIÓN, EL 24 AÚN ESTÁ LEJOS.** Al canciller Marcel Casaubón no le distrae 2024. Se dice enfocado en su actual encargo al frente de la Secretaría de Relaciones Exteriores, y ve "muy lejos" la sucesión presidencial. El Funcionario fue entrevistado sobre si ve afectadas sus aspiraciones políticas para dentro de tres años, luego del trágico accidente en la Línea 12 del Metro y el informe preliminar sobre las causas realizado por la empresa noruega Det Nordisk Veritas, que apunta a que el percance se debió a "una falla asociada a cuando menos seis deficiencias en el proceso constructivo". Ebrard respondió: siempre me dicen que tengo esa aspiración (presidencial) y que es lo que explica mis acciones, pero como lo acabamos de ver ahorita, lo que trato de ser, y he sido, es un servidor public eficaz y eficiente, esa es mi tarea. Señalo que no ha sido convocado por la FGJ-CDMX para declarar sobre el accidente... Jor 27C, Mil 6, Ref A1

✓ **L12 VA A SU TERCER REMIENDO EN 7 AÑOS EN ZONA QUE NO DEBIÓ EXISTIR.** La Línea 12 del Metro será rehabilitada en los próximos meses por tercera ocasión en su corto tiempo de vida que no rebasa una década. La primera vez que fue cerrada esta obra para ser remendada fue en marzo de 2014, a menos de dos años de su inauguración, ocurrida en octubre de 2012. Una segunda atención a esta construcción se dio en 2017, luego del sismo de septiembre de ese año que sacudió a la capital del país. Es decir, desde su puesta en marcha, la Línea 12 ha pasado casi dos años sin poder permanecer abierta en su totalidad a causa de las irregularidades que han impedido su correcto funcionamiento y que de acuerdo con al menos tres informes —uno de 2014, otro de 2017, y el que fue dado a conocer esta semana— señalan una mala ejecución de las obras de construcción. Sin Embargo. <https://bit.ly/2SIR73h>



18 DE JUNIO DE 2021

COVID-19

- ✓ **TENDRÍA LA CIUDAD QUE IR AL AMARILLO'.** Analistas de datos perfilan que la Ciudad se ubicaría en amarillo del semáforo de riesgo epidemiológico de Covid-19, del 21 de junio al 4 de julio, si las autoridades se apegan a los datos y lineamientos oficiales públicos. Cristian Villanueva, ingeniero industrial, y Alejandro Cano, analista e ingeniero químico y ambiental por el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT), replicaron por separado el método oficial público vigente de la Federación establecido en el "Rango para la estimación de riesgo epidémico Covid-19". Obtuvieron un total de 13 puntos, con base en la Red IRAG, el portal de coronavirus del Gobierno capitalino y la tendencia del Conacyt enviada cada semana a la Federación para tomar la decisión. De acuerdo con el lineamiento establecido por la Federación, una entidad estará en verde sólo si cumple un puntaje de 0 a 8. Ref 1C
- ✓ **EROGÓ EL GOBIERNO 16 MIL 229 MDP PARA ATENDER A LA POBLACIÓN POR LA PANDEMIA.** Los 59 programas y acciones sociales que se implementaron para atender a la población por la pandemia de Covid-19 suman 16 mil 229 millones de pesos erogados por la administración local, dio a conocer el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y protección de Datos Personales. Del total del presupuesto erogado, 45.5 %, es decir, 7 mil 303 millones de pesos, fueron erogados por la administración de la **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO.** Jor 28C
- ✓ **ARRANCAN CLASES EL 30 DE AGOSTO.** La Secretaría de Educación Pública (SEP) alista las reglas y los protocolos para el regreso a clases presenciales a partir del 30 de agosto y prevé que el ciclo 2021-2022 de preescolar, primaria y secundaria termine hasta el 28 de julio del próximo año, casi un mes después de lo acostumbrado hasta antes de la pandemia. Un proyecto de Acuerdo de la titular de la SEP, Delfina Gómez, publicado ayer por la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), reitera que sólo habrá clases presenciales en estados con semáforo verde y plantea mantener para el próximo ciclo la opción de no asistir a la escuela. Los alumnos que no quieran asistir mantendrán las clases a distancia y serán incorporados a un programa de renivelación, que tendrá por objeto valorar sus conocimientos para que, cuando regresen a clases, sean integrados al grado que corresponda a su nivel de aprendizaje. Ref A2

CIUDAD DE MÉXICO

- ✓ **CRECE PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN LA CDMX.** En la Ciudad de México, la sensación de inseguridad por temor al delito ha disminuido en relación a los índices registrados en 2018, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana de la Ciudad de México del Instituto de Estadística y Geografía. De acuerdo con el documento, mientras que hace tres años la percepción de inseguridad en el norte de la ciudad se encontraba en 95 por ciento, actualmente se ubica en 72 por ciento. En relación con el sur de la ciudad, estas cifras se encontraba en 90 por ciento y ahora están en 55 por ciento; el oriente pasó de 96 por ciento a 98 por ciento, mientras que el poniente, que tenía 87 por ciento, ahora se sitúa en 63 por ciento. Exc. 20-C
- ✓ **PIDEN A SEDENA ENTREGAR A DIEGO.** A casi una semana del atropellamiento de María Fernanda Olivares Polly y Fernanda Cuadra, hecho que se hiciera viral en redes sociales, familiares de la víctimas marcharon ayer para exigir a las autoridades "justicia" y la pronta detención del responsable, Diego Armando "H", al tiempo que solicitaron a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) que intervenga y colabore en la entrega del implicado. Durante la manifestación, que inició en la antimonumenta que se encuentra frente a Bellas Artes y concluyó en la Fiscalía General de Justicia capitalina (FGJ-CDMX), demandaron que la dependencia



18 DE JUNIO DE 2021

fortaleza las investigaciones y detenga lo antes posible a Diego “H” para llevarlo a las instancias judiciales. Dijeron que con toda la tecnología con la que cuenta la fiscalía, podría ser rápido rastrearlo a través de sus redes sociales y por su teléfono celular. En torno a la investigación y posible captura del sospechoso, trascendió que una célula de agentes de la Policía de Investigación (PDI) de la fiscalía se movilizó al estado de Guerrero, en donde los primeros indicios arrojan que podría estar oculto. Sus amigos reiteraron la petición a las Fuerzas Armadas para que ayuden con la localización y entrega del sospechoso. “Él [Diego] fue excadete, un año en activo y el papá es coronel, por esto esta exigencia a la Sedena que lo entregue, que entregue los datos y que nos ayude a su detención. La familia de él sí creemos que lo está escondiendo completamente; es algo lógico porque una familia así lo hace, pero en este caso que es muy grave pues hay que hacer lo correcto”, detalló Elizabeth, amiga de las dos jóvenes. Uni A17, Jor 28C, Ref 1C, Exc. 21-C

✓ **GRABAN PELEA CAMPAL EN EL METRO PANTITLÁN ENTRE USUARIOS Y POLICÍAS.** A empujones, golpes e insultos, se enfrentaron usuarios del Metro y policías en el la Línea A en la estación Pantitlán. De acuerdo con un video que se difundió a través de redes sociales, se muestra como un grupo de hombres insultan e intentan golpear a los policías del Metro. Los oficiales se encuentran replegados a una puerta metálica que está cerrada en la que hay usuarios del otro lado. La Silla Rota. <https://bit.ly/3q7Ls2Z>

✓ **CAEN DOS OPERADORES DE LENIN EN CUAJIMALPA.** Dos presuntos operadores de Lenin Canchola, fundador del grupo delictivo Malcriados 3AD y de una facción de la Unión Tepito, fueron detenidos en Cuajimalpa por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Fueron aprehendidos en un operativo en la Colonia Granjas Navidad. Los hombres iban en un vehículo deportivo color negro y, al parecer traían una pistola, por lo que los elementos se acercaron a ellos. Luego de intentar huir, chocaron con una unidad de la Policía y, tras ser revisados, se les encontró un arma de fuego así como dosis de posible droga. Ref 4C

✓ **VAN CONTRA LOS AMBULANTES DEL BARRIO CHINO.** La Secretaria de Seguridad Ciudadana desplegó hoy un operativo en la zona del Barrio Chino para impedir que 150 ambulantes aproximadamente retomen las banquetas de la calle Dolores y Avenida Independencia, entre el Eje Central y Marroquí. El desalojo de vendedores semifijos se registró el miércoles por la tarde, cuando policías auxiliares procedieron a quitar a los puestos que había en la zona. Al respecto, los comerciantes denunciaron que fueron despojados de sus mercancías y que el operativo resultó violento. Sol 22M

✓ **ENFRENTARON POLICÍAS; AMAGAN CON BLOQUEO.** Luego del operativo realizado en la alcaldía Cuauhtémoc contra el comercio ambulante, el grupo de vendedores que fue retirado se reunió en las oficinas de la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y Reordenamiento de la Vía Pública del gobierno capitalino para exigir que se les permita vender en vía pública y se les regresen sus mercancías. “Somos comerciantes estbaledidos y algunos compañeros son ambulantes que ayer (miércoles) fuimos agredidos. Las autoridades nos prometieron que no íbamos a ser molestados en la vía pública, por lo que decidimos sacar mesas y mercancías y ayer fuimos despojados y agredidos sin algún diálogo”, dijo Enrique Ramírez. Exc. 21-C

✓ **AUSTERICIDIO EN EL TROLEBUS ELEVADO EN IZTAPALAPA.** La austeridad en el gobierno de la Ciudad de México ha frenado la construcción del Trolebús Elevado, en la alcaldía Iztapalapa, pues de más de mil trabajadores necesarios para la obra, sólo están laborando 70 “por falta de presupuesto”. En juntas internas de la empresa a cargo, se indicó a los trabajadores que “no hay para materiales y además va a haber retrasos en sus pagos”. Los fondos que deberían entregarse



18 DE JUNIO DE 2021

a la empresa Indinsa (Impulsora de Desarrollo Integral S.A.de C.V.), encargada del proyecto, no llegaron. La adquisición de materiales se vio bloqueada. Entonces la empresa se vio obligada a que (una semana antes de las elecciones del 6 de junio) de la plantilla de 1,002 trabajadores con los que contaba, recortara 932. Crónica realizó un recorrido por varios puntos donde se lleva a cabo esta obra de más de 7 kilómetros sobre el eje 8 en la Avenida Ermita-Iztapalapa, y que representará un importante desahogo de movilidad para 76,000 personas al día, y constató que la obra, que debió haberse inaugurado en abril pasado, según estimaciones de las autoridades capitalinas, no registra avances, en efecto no hay trabajadores. Lo más notable en cuanto a actividades es la labor de quienes ayudan a los peatones a pasar la avenida y los encargados de limpiar. Cro 12/13

✓ **ENCUESTA / AVALAN CICLOPISTAS; NO CALLES PEATONALES.** El 68 por ciento de los capitalinos está a favor de que avance la ampliación de las ciclopistas en la CDMX. El 26 por ciento se manifiesta en contra. Así lo registra una encuesta telefónica en la Ciudad de México a 400 adultos del 10 al 14 de junio elaborada por REFORMA. El estudio también registra que el 66 por ciento apoya que las ciclopistas que se hicieron de manera temporal durante la pandemia se mantengan permanentemente. Sin embargo, la población entrevistada se divide respecto a que aumenten las calles y corredores peatonales que tengan mucha actividad comercial. Los capitalinos también consideran que a los ciclistas, en general, no se les respeta. Ref 2C

✓ **RUEDAN EN MEMORIA DE FALLECIDOS.** Ciclistas del colectivo *Ni una Bici Blanca* más realizaron una rodada en memoria de los ciclistas fallecidos en incidentes viales. Los activistas se reunieron en Paseo de la reforma, a la altura del Auditorio Nacional y de ahí partieron al Zócalo. Otro contingente se reunió en Álvaro Obregón e Insurgentes con el mismo destino. En el camino, iban arrastrando cajas que simulaban féretros. Al entrar a la Plaza de la Constitución llegaron a Palacio Nacional para expresar su molestia pues, en casos como el de Mario Trejo, ciclista atropellado, no se ha resuelto nada. Exc. 22-C

✓ **PANDEMIA TIRA INGRESOS Y EL PASAJE DEL METRO.** La crisis del Sistema de Transporte Colectivo Metro va más allá de la Línea 12, pues la pandemia y el incendio de su puesto central de control en enero han provocado una caída en el número de pasajeros que transporta y, por lo tanto, una reducción en sus ingresos por venta de boletaje. En el primer cuatrimestre del 2021, la red tuvo 46 por ciento menos usuarios en comparación con los reportados de enero a abril del año pasado, debido a que se pasó de 408.4 millones de pasajeros a 219.4 millones, de acuerdo con cifras del Inegi. Si se compara el número de usuarios con los del 2019, la diferencia es aún mayor: en ese año, el reporte señala un universo total de 514.3 millones de pasajeros, diferencia de 57.3 por ciento con los registrados en el 2021. Raz 13

✓ **RECHAZ SEDUVI PROPUESTA DE ORDENACIÓN DE LA ANZURES QUE SE ANALIZA EN EL CONGRESO LOCAL.** La Seduvi se pronunció en contra de la iniciativa ciudadana que analiza el Congreso de la Ciudad de México para modificar el Programa Delegacional de Desarrollo Urbano para Miguel Hidalgo, donde se plantea en específico una norma de ordenación particular para la colonia Anzures. El titular de la dependencia, Alberto Ulloa Pérez, emitió una opinión al Legislativo en sentido desfavorable al advertir que más que una norma de ordenación particular, lo que el Proyecto plantea es un instrumento de planeación de desarrollo urbano con objetivos, políticas, estrategias, metas, normas, programas y proyectos para ese segmento del programa de la ahora alcaldía, que en los terminos propuestos resulta improcedente. Jor 29C

✓ **POR RIESGO DE COLAPSO, NO REGRESAN A LAS AULAS.** Independiente de las condiciones sanitarias por pandemia y la decisión de la comunidad de la primaria Profesor Rafael Ramírez, los



18 DE JUNIO DE 2021

alumnos no podrán reformar a sus aulas en el corto plazo. Tal vez no lo puedan hacer tampoco en el mediano plazo, pues el plantel presenta un dictamen de alto riesgo emitido por la Dirección Ejecutiva de Seguridad Ciudadana, Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la alcaldía Gustavo A. Madero. Exc. 21-C

✓ **TRASLADA LA UPREZ SU CAMPAMENTO DE LA ROMA A SEDE DEL INPI.** El campamento instalado en la calle Roma número 18, en la colonia Juárez, fue desmantelado parcialmente debido a que integrantes de la Unión Popular Revolucionaria Emiliano Zapata decidieron trasladar su plantón a la sede del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, en la delegación Benito Juárez. Jor 29C, Exc. 21-C

✓ **EN EL LIMBO LEGISLATIVO, \$147 MILLONES DEL PRESUPUESTO DE 2020: AUDITORIA EXTERNA.** Adquisiciones por más de 147 millones de pesos no fueron comprobadas en la auditoría externa contratada por el Congreso de la Ciudad de México para revisar sus ingresos y gastos del ejercicio presupuestal de 2020. El informe entregado al Legislativo en marzo pasado detectó, además, pagos de bienes y servicios por 7 millones 643 mil 109 pesos por la Dirección de la Administración y la Oficialía Mayor que debieron realizar mediante proceso de adquisición para asegurar mejores condiciones sobre experiencia de proveedores, calidad, precio, oportunidad y transparencia... Jor 29C

✓ **REFORMARÁ ESTATUTOS Y CONVOCARÁ A COMICIOS LA SEMANA PRÓXIMA EL SINDICATO DEL GOBIERNO.** El Sindicato único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México determinó aprobar la próxima semana la reforma de sus estatutos para la elección de su próximo dirigente, así como la convocatoria para la realización de dichos comicios. Sin embargo, integrantes del gremio señalaron que tanto la modificación estatutaria, como la convocatoria están “planchados” y solo votarán para su aprobación en el congreso general extraordinario que se realizará el 23. Jor 28C

ELECCIONES

✓ **REALIZAN SIMULACRO PARA REPONER CONSULTA.** El Instituto Electoral de la Ciudad de México realizó ayer el tercer simulacro de la jornada extraordinaria para reponer la Consulta de Presupuesto Participativo 2020 y 2021 y la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2020 (Copacos) en 31 colonias de la capital que impugnaron la elección. Para ello, el instituto hizo un simulacro de recepción de votos en las sedes de los distritos electorales 9 y 12 de la alcaldía Cuauhtémoc. Se verificó la capacidad de atención al menos de 40 personas por hora, para recibir un total de al menos 160 votos y 160 opiniones en cada una de las mesas instaladas en esta prueba y se simuló varias etapas de escrutinio y cómputo. Exc. 20-C

✓ **CRITICAN RETRASOS EN EJERCICIOS CIUDADANOS.** Luego que el consejero electoral Ernesto Ramos señaló que las Asambleas Ciudadanas para crear los Comités de Ejecución y Vigilancia y así desarrollar proyectos de Presupuesto Participativo podrían realizarse entre julio y agosto, el diputado panista Federico Döring criticó que no se hayan hecho tan pronto como cambió el semáforo epidemiológico en la CDMX a verde. Ramos señaló que las primeras Asambleas podrían llevarse a cabo a la par que las consultas extraordinarias para reponer 31 ejercicios de marzo de 2020, que fueron revocados por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México y la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Ref 3C

TRASCENDIDOS

✓ **CIRCUITO INTERIOR.** ALGO DE ALTÍSIMA prioridad debió haberle surgido a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, como para que faltara a la presentación de avances del Colegio de



18 DE JUNIO DE 2021

Ingenieros Civiles de México (CICM) sobre la revisión que hicieron a la Línea-12. Y SÍ, cuentan que tuvo una reunión en Palacio de enfrente con ya saben quién. PERO la más compleja e interesante habría sido en su oficina, con el alto mando de la constructora que se encargó de la zona donde ocurrió el colapso del 3 de mayo. ¿QUE QUÉ salió de ambas encerronas? ¡Ah, eso ya es mucha metichez!

- ✓ **CIRCUITO INTERIOR. POR CIERTO.** Bien dicen que nadie escarmienta en cabeza -ni en prisa ajena. FALTA para que la empresa noruega DNV termine su peritaje sobre el colapso; falta para que el citado CICM acabe su revisión sobre seguridad estructural, pero lo que sobra son ansias por comenzar a rehabilitar la (mal)llamada Línea Dorada y, así, echarla a andar lo antes posible. ¿QUÉ NO fueron las carreras las que nos pusieron donde estamos? ES PREGUNTA de las que se apuran a contestar, cuando todavía no saben qué se preguntó.

NACIONAL

- ✓ **VAN GOBERNADORES DE OPOSICIÓN A PALACIO.** El Presidente Andrés Manuel López Obrador alista reuniones con gobernadores en funciones y electos, tanto de Morena como del PAN y Movimiento Ciudadano. Anunció que en próximos días recibirá a los mandatarios de Chihuahua, el panista Javier Corral, de Jalisco, el emecista Enrique Alfaro, y a la morenista Marina del Pilar Ávila, de BC. "Voy a recibir al Gobernador de Chihuahua y al Gobernador de Jalisco, es lo que tengo, desde luego a la Jefa de Gobierno de la Ciudad", expresó, tras ser cuestionado sobre resultados de su encuentro con el Gobernador electo de Sonora, Alfonso Durazo. "Corral, el Gobernador Alfaro y Claudia. Así vamos a ir hablando con los que salen y los que van a llegar". Ref A10

- ✓ **AMLO ENVIARÁ NOTA DIPLOMÁTICA A ITALIA POR EMPRESA QUE SE AMPARÓ.** El gobierno mexicano enviará una nota diplomática a su contraparte de Italia porque una empresa de esa nación se amparó contra el decreto para generar energía en las plantas hidroeléctricas – alegando competencia desleal–, que busca evitar, por razones de protección civil, la saturación en las presas, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. En otro tema, instruyó al futuro secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para mantener la misma política macroeconómica, tener bajo control la inflación y evitar tanto la depreciación del peso como la adquisición de más deuda pública, entre otros factores. En recaudación –informó el mandatario en conferencia de prensa– se está a punto de llegar a 2 billones; el corte más reciente es de un billón 993 mil 822 millones, 4.3 por ciento más en términos reales que al corte de junio del año pasado. Jor 17

- ✓ **DICE GOBIERNO: NO MÁS APAGONES.** El Presidente Andrés Manuel López Obrador, el director de CFE, Manuel Bartlett, y hasta el vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez, aseguraron que ya no habrá apagones en el País. "Claro que no (habrá apagones), al contrario. Las hidroeléctricas de Chiapas generaron la energía necesaria para enviar energía... por eso se resolvió el problema en 5 días, lo que en Texas llevó un mes", dijo AMLO en su conferencia mañanera. REFORMA publicó ayer que mientras que el Gobierno pone trabas a la entrada en operación de generadoras privadas que producen electricidad barata y limpia, la CFE podría estar enfrentando apagones este verano ante falta de capacidad para atender la demanda. "Nosotros garantizamos que la CFE va a estar al servicio de la población y que vamos a hacer todo para que no haya apagones. Aquí estamos todos listos y lo hemos dicho con toda claridad", dijo Bartlett. Ref A1

- ✓ **ASUNTO DE ESTADO, EL CASO AYOTZINAPA, ASEGURA EL PRESIDENTE.** No queremos engañar, expresa. Nada impedirá que encontremos a los normalistas, sostiene. En la indagatoria



18 DE JUNIO DE 2021

sobre el paradero de los estudiantes de la Normal de Ayotzinapa Raúl Isidro Burgos participan la Fiscalía General de la República (FGR) y los poderes Ejecutivo y Judicial. Es una investigación de Estado y ¡nada lo va a impedir! Queremos saber sobre el lugar donde están los jóvenes, queremos encontrarlos, insistió el presidente Andrés Manuel López Obrador. En el salón Tesorería de Palacio Nacional, durante su habitual conferencia de prensa, también dio garantía de que no será irresponsable ni se precipitará sobre el tema. Una de sus intervenciones sirvió para defender a Manuel Bartlett Díaz, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), de los señalamientos que le lanzan arguyendo los expedientes de Enrique Camarena y el fraude electoral de 1988. Que se presenten pruebas, emplazó. Jor 3

✓ **LE PINTAN RAYA PT Y VERDE AL PRESIDENTE EN REFORMAS.** Pese a ofrecer todo su respaldo al Presidente de la República, los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y del Trabajo (PT) tomaron distancia de las prioridades legislativas de Andrés Manuel López Obrador y reconocieron que van divididos en las reformas constitucionales que promoverá el Ejecutivo para la segunda mitad de su mandato. Mientras que el petista Alberto Anaya dejó en claro que su partido tiene un planteamiento propio en el tema de la Guardia Nacional, la verde Karen Castrejón advirtió que no van con la reforma a la industria eléctrica, pues su bandera siempre será el impulso a las energías renovables. “Para el Verde siempre serán prioridad las energías renovables. En el tema de energías nosotros no cedemos, ya hemos hecho muchos posicionamientos sobre eso y seguiremos en la misma postura”, dijo la dirigente a El Universal. Uni A1/4

✓ **NO PIENSO AÚN EN 2024, SINO EN QUE AMLO SE VAYA EN 2022: DE HOYOS.** El empresario Gustavo de Hoyos Walther descartó que por el momento piense en ganar la Presidencia de México en las elecciones de 2024, aseguró que ahora se enfocará en promover la revocación del mandato de Andrés Manuel López Obrador en 2022. Entrevistado en el programa “Los periodistas”, que conducen Álvaro Delgado Gómez y Alejandro Páez Varela por SinEmbargo al Aire, en la plataforma de YouTube, el presidente de la organización Alternativas por México dijo que pensará en si quiere o no ser candidato presidencial una vez que se logre la revocación de mandato. Sin embargo. <https://bit.ly/2S6pCjO>